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●泰国

“上海广播周”演绎上海魅力
万 敏

曼谷“上海广播周”日前在
泰国曼谷正式启动。活动由上海
市人民政府新闻办公室、上海广
播电视台等单位主办。

上海和曼谷于今年 5 月结为
友好城市，两城市间进一步加
大各领域合作交流力度。澳星
国际传媒集团、泰国曼谷 Like
电台参与主办的本次“上海广
播周”活动，旨在增强泰国民
众对上海的了解，拓展“21 世
纪海上丝绸之路”合作领域。

“上海广播周”活动丰富多彩。
从9月21日起每晚8时20分，曼
谷 Like 103FM 调频台向当地听
众播出“上海广播周”专题节
目，着重反映上海经济社会发
展情况，生动介绍申城地标、
中华美食、文化产业、科技创
新、体育赛事等。泰国听众还
可以通过调频台网站点播收听

“上海广播周”专题节目，其中
包括由上海、曼谷两地电台精
心录制的 5 集声音故事，从中感
受今日申城的崭新变化。

启动仪式上，上海东方广播

中心与曼谷 LIKE FM 103 电台
签署了友好合作协议 （如图），
双方将加强对“一带一路”沿线
国家和地区的报道，并开展更为
紧密的媒体合作。

英国《华商报》近日报道，据英国国家警政局统计，

在脱欧公投之后，仇恨犯罪案件的数量大幅度上升。在英

国全国范围内，尤其是英格兰地区，歧视华人事件也频频

发生。同时，英国也有研究指出，华人遭遇的种族主义暴

力或骚扰或许高过其他任何少数族裔，但是对华人受害情

况的真实了解经常得不到足够的重视，因为受害者不愿意

报案。华文媒体指出，希望海外侨胞在受到歧视时，不要

沉默，勇于说“不”，为自身争取良好的生活环境。

G20 杭州峰会刚刚谢幕，100 多个国家领导人“参
演”的顶级外交大戏又在纽约拉开帷幕。一年一度联合
国大会在纽约召开，中国国家总理李克强首次现身联合
国大会。19 日，李克强先后出席了难民问题高级别会
议、落实2030年可持续发展座谈会。20日，李克强还将
在一般性辩论上发言。

一如 G20 峰会上世界对中国方案充满期待，目前全
球再次将目光聚集在中国上。如果说杭州峰会主要聚焦
经济发展与全球治理，这一次则是关注移民、难民、可
持续发展，这些同样是影响全局，搅动世界的难题。

这些年，人们总是期待中国能够给“地球病”开
“中国药方”，这不仅仅由于中国是联合国五大常任理事
国之一，不仅仅由于中国是世界第二大经济体，而是因
为百年来，中国走过了一条与西方国家不同的发展道
路。鸦片战争后很长一段时间，贫困、难民、战乱、疾
病等问题都与中国相瓜葛。改革开放后，中国在交出了
亮丽的经济发展成绩单的同时，也付出了环境恶化、贫
富悬殊等沉重社会代价。因此，中国对这些问题感同身
受，有充分的发言权，可以提供正反两方面的经验。而
且，多年来，中国多年来与联合国，与国际社会密切合
作。在这些世界难题的解决方面，中国是参与者，也是
贡献者。

如在难民问题上，近几十年来，中国一直与联合国
难民署有密切互动合作。在联合国难民会议上，李克强
不但承诺提供1亿美元难民援助，还提出解决难民问题要
考虑历史经纬和各国实际，并在联合国框架下加强国际
合作等中国难民危机主张。

在可持续发展议题上， 中国也在不断探索新模式，
开辟新航道。中国已把落实 2030年可持续发展纳入“十
三五规划”中。G20峰会上，中国推动G20成员国落实了
2030年可持续发展议程行动计划，为推动全球经济朝着
强劲、可持续、平衡和包容性发展厘清了总体方向和思
路。分析其中的中国方案，可以归纳出如下特点：

首先，可持续发展的“中国方案”，应追求经济发展
与环境保护相协调。“十三五规划”中，中国提出“创
新、协调、绿色、开放、共享”五大发展理念，既让中
国重现青山绿水成为可能，也让中国实现可持续发展更
加可期。如上所言，中国的发展过程，吃过“唯 GDP
论”的亏，土地污染、空气雾霾就是来自自然的报复。
可以说，在这些领域，“中国方案”可以说是中国经验的
升华，也可以说是中国教训的总结。

再有，可持续发展的“中国方案”，还应该是追求创
新与追求公平相结合。针对经济发展后续动力不足，中
国近年通过走创新道路，为中国经济发展打造新引擎、
新动能。但创新必须是导向公平的，而不是制造更大的
贫富悬殊的，因为中国发展也尝到了贫富两极分化，阶
层固化的苦头。如以金融为例，据统计，全世界只有
21%的人能从传统金融机构获得贷款，这直接掣肘了很多
个人或企业发展，也间接导致很多地区始终摘不掉贫困
的帽子。而在今天中国备受追捧的普惠金融，其依附信
息技术使得支付成本降低，便对传统银行业务形成了完
善和补充，让很多小微企业、贫困人群获得贷款成为可
能。

最后，“中国方案”的特点是强调互利共赢而非谋取
私利，呼吁改革创新而非因循守旧，致力开放共享而非
闭关锁国等理念。“中国方案”要真正在世界各个角落

“开花结果”，还需要国际社会的理解和支持，尤其是美
国要持一种积极而非消极甚至负面的态度。

在地缘政治局势恶化，全球治理碎片化的当下，朝
核问题、乌克兰危机、南海争端、萨德系统等都给国际
团结、美中合作带来障碍。诸如“一带一路”等中国项
目就一直被美国视为是与美国对抗，争夺世界领导权的
举措。当今全球治理模式其实是联合国“国家平等、大
国一致”的理想规则和“美利坚治下的和平”的现实规
则的复合体。当两种规则高度契合时，美中就能在全球
治理中共同发力，气候变化协议就是如此；当两种规则
产生冲突时，美中就会在全球治理问题上龃龉不断，朝
核武等问题就是代表。这导致“理想很丰满，现实很骨
感”。不过，如果出现第二种情形，任何一方都是输家。

因此，“中国方案”能否真正大展拳脚，造福全球，
很大程度上需要美国放下过时的冷战思维，以及对全球
事务强势的掌控欲望。同时也需要美中领导人展现出高
超的政治智慧，真正以“人类命运共同体”而非零和思
维去思考和解决我们这个星球上面临的问题。

（摘自美国《侨报》）

联合国为何需要
倾听“中国方案”？

乔 平

经历持续多年的干旱和欠收后，美国加州开心果今
年喜迎特大丰收，部分地区产量冲破20年来最高峰，乐
坏华人种植户。不过丰年是否反伤农，仍是隐忧。

家住中加州佛瑞斯诺的加州交通处退休工程师朱海
若家，连日来车水马龙，远近亲友纷纷前来，希望到他
家的开心果园参观今年大丰收采摘盛况，不少朋友表
示，希望尝尝长在树上新鲜开心果的味道，也有朋友开
玩笑说，今年光是等着捡采摘时掉在外面或树上遗落未
摘的开心果，就已是不小的丰收。

“今年是我们拥有这十亩开心果园 22 年来最大的丰
收年”，朱家从 1994 年倾尽家中积蓄，购买住家附近的
开心果园，夫妇俩从此当起“周末农夫”，每年从年初操
心到年尾，但这些年气候变化大，加上干旱严重，小年
远多于丰年。“今年收成估计至少是平常年份的一倍半，
真的很开心。”朱先生和朱太太表示，很多时候，加州开
心果平均亩产量有 2000 磅左右已让农夫笑到咧嘴，“今
年每亩少说也会4000磅到5000磅，而且果粒很大，卖相

极好。”
作为全美最大的开心果农产区，加州的开心果每年

9 月开始收成，承包采摘的农户从最南的贝克斯菲逐渐
北移动，10月底到达最北的产区沙加缅度。而本周正是
中加州佛瑞斯诺地区开心果采摘的农忙季节。朱氏夫妇
表示，过去三年加州持续干旱，政府在供水方面虽然对
中加州的农产区有所倾斜，但对很多地区来说依然是杯
水车薪。像开心果、杏仁和葡萄等全美最大种植户，一
些农夫不得不向别人买高价水，一些农户因供水不足，
干脆弃种，将配额水卖给别人，赚些生活费。

不少农夫表示，去冬今春的雨水对今年的收成确实
很有帮助，目前正在收获的经济作物，许多都是果实累
累压弯了枝头。一些农户的开心果因目前尚未完全开
口，估计可采摘两次。与杏仁采用从树上摇下后，直接
在地上晒七天晾干的采摘方式不同，开心果采用机器摇
下果实，得在 4个小时内送往附近的加工厂，生产线先
用水冲掉果皮，然后清洗烘干、分等、瓦斯杀虫、味道

处理等等，一分钟耽误不得，否则开心果因受热变黑，
或果壳出现霉点，卖价就会大打折扣。“通常北方地区喜
欢盐度较重，南方较淡，或完全淡味”，朱先生表示，至
于那些没有开的开心果，则会用机器开口，用来做蛋糕
和色拉等；有黑点开心果，则拿去染色，红色的通常是
肉桂味，黄色的则是大蒜味，“内行人都知道，自然的白
色开心果质量最好，价格也最高。”

（摘自美国《世界日报》）

●美国

加州开心果大丰收
华人种植户乐开怀

杨 青

华人种植户朱海若好开心。华人种植户朱海若好开心华人种植户朱海若好开心。。

中国居民的海外房地产投资早已成为众所周知的
“移民”或“旅居”途径，在海外购买房地产已经成为一部
分中国人开始海外生活的桥梁，借由在各国购买住宅而
最终获得该国的居住权。而在近几年开始慢慢升温的

“西班牙”房地产业却使得不少中国投资者从中受益。
从 2013 年起，在西班牙维戈就已经有 185 名非西

班牙国籍居民通过进行房地产投资，而使自己和其家
人获得了在西班牙境内居住生活的许可，并能够随意
在所有申根国出入境，而这些“外来居民”在西班牙
境内的房产投资在50万欧元以上。

值得注意的是，从数据上看，基本十个由购买高级
住宅而获得的居住签证中，有6个都来自于俄罗斯居民
和中国居民，而这两国的住宅投资者在维戈获得居住许
可的 185名外国公民中，分别占了 71席和 63席，如此看
来，俄罗斯和中国已经成为该地区的“移民大国”。

除了维戈之外，西班牙境内还有许多其他“投资
热门地点”，仅就2013年9月到2016年7月31日间，50
万欧元以上类型的房地产投资，就超过1.1亿欧元，其
中 7560万欧元的投资金额都在阿里坎特省境内，3470
万欧元的资金则流向瓦伦西亚。

在所有房地产投资中，俄罗斯和中国共占总金额
的 75%。但在以居民为单位的单个投资金额上，中国
居民则没有世人想的那样“土豪”、“任性”，在房地产
投资带来的“黄金签证”这一政策中，俄罗斯的“土
豪”手笔最大，曾有一名俄罗斯投资者以257万欧元在
阿利坎特省内购置房产，紧随其后的是另一名“巨
富”，购房资金达到207万欧元，而位列第三位的还是
一名将150万欧元投入房产购置的俄罗斯居民，但中国
同样有少数土豪愿意在阿里坎特境内花巨资去购买一
处房产，据悉，某中国市民曾在该地界内以125万欧元
进行房产投资。

显然，中国投资者已经渐渐成为西班牙房产的重
要客户，而西班牙方面也对中国投资者十分重视，有
机构甚至对中国投资者的购房喜好做出分析，经过统
计，中国投资者在购房时，更加喜爱在城市或居民区
中的新建高品质房屋，并对房屋周围的生活服务系统
要求较高。

（摘自西班牙欧浪网）
上图：西班牙中介推出的“带签证”房产。

●●西班牙西班牙

以购房换居住许可以购房换居住许可
投中国投资者喜好

魏 茗

侨胞：面对歧视 大声说“不”
本报记者 王丕屹

2016年 3月 1日，意大利那不勒斯，当地华人手舞中国国旗和意大利国旗
游行抗议，反对种族歧视、针对华人的暴力和抢劫。 资料图片

歧视：明目张胆

英国《华商报》报道，有华侨华人
留学生受到过明目张胆的歧视。

华威大学的一位赵姓同学，在从家
到学校的路上，经常会有一些当地的年
轻人开着车飞快从身边经过，同时还会
从车窗弹出头来，操着一口浓厚的“英
腔”骂：“滚蛋！”曼彻斯特百货公司的一
位华人售货员表示，她出生于英国，但父
母为中国福建人。由于家庭原因，她从
17 岁开始便开始独自打工，而这过程中
受到很多歧视。她在现在的岗位已经工
作了7年，即便自己很努力，仍然处于基
础销售岗位，无法升职到管理岗位，而一
些和她同样职位的“英国人”却在入职后
几个月内便升到了经理。

英国广播公司报道，英国在6月23日
脱欧公投之后仇恨犯罪数量猛增，4天之
内飙升57%。事实证明，在英国脱欧事件
所导致的英国范围内对所有外来种族人
士仇恨的大环境下，英国的社会治安整体
出现了问题，歧视行为变得普遍，在英华
人作为外来种族的一支，所受到的歧视自
然也有所增多。这也成为了近期华人歧
视现象再次严重的重要原因。

沉默：忍气吞声

据 2010 年一篇关于华侨华人受欺
负原因的分析报道称，除种族歧视本身

之外，海外华人对当地文化的“入乡不
随俗”、团结意识的缺乏、低下的政治
经济地位、相应的社会环境和明哲保身
的态度也是其受欺负与被厌恶的重要原
因。

民间志愿者组织英国华人参政计划
在接受英国华文媒体采访时表示：“华
人骨子里都不喜欢让别人担心自己。在
华人圈子里有一种心态就是：自扫门前
雪，家丑不可外扬。”另外，韦克斯还
说：“华人分散居住在英国各地，很多
华人非常孤单，也就显得更加与众不
同，更加弱势。”英国曼彻斯特大学国
际关系高级讲师白莲娜研究当代中国政

治和社会多年，她对此谈到，脱欧公投
之后，其中一个立即显现的影响就是针
对少数族裔和移民的歧视性侮辱案件增
加，目标就包括了英国各地的华人。脱
欧公投让深植于英国各界的反移民偏见
得以释放。

杜伦大学加里·克莱格教授长期研
究英国的华人，他指出，英国华人遭遇
的种族主义暴力或骚扰或许高过其他任
何少数族裔，但是对华人受害情况的真
实了解经常得不到足够的重视，因为受
害者不愿意报案。此外，很多针对华裔
的种族歧视攻击事件都没有报案，原因
是华裔普遍不信任警察。

融入：敞开心扉

不仅仅在英国，华人在海外其他国
家也受到这样那样的歧视。美国 《侨
报》 报道，美联社公布的民调显示，
51%的受访者在外显型测试中表现歧视
黑人的倾向。有不少生活在美国的华人
都有这种困惑，并表示或多或少遭受过
别人的白眼或者不公平的对待。

赴美 40 多年的徐先生曾看到很多
华裔受歧视。虽然有些美国人当面笑脸
相迎，但骨子里还是看不起少数族裔
的。早期华人多数是劳工，干苦力的
多，英文又不好，无法融入白人社会。
老移民觉得自己在美国备受歧视，可能
是由于当初英文不好无法与其他族裔的
人正常沟通，易产生误会。沟通有障
碍，对当地文化不够了解，经历了找工
作谋生的艰辛，难免会有苦大愁深的情
绪。华文媒体同时指出，在美国肯定会
有歧视的现象，虽然政策上对性别、年
龄和种裔没有偏见，但当地人总是会有
油然而生的优越感。

华文媒体分析，华人要融入主流社
会，就要持开放的心态。在了解主流社
会的同时，也要向当地人打开心扉，他
们才会主动了解少数族裔的文化。沟通
不够容易产生误会，这也会被当作歧视
的。走进主流文化，怀着包容心态，别
人会对少数族裔文化很有兴趣，华人便
不会感觉到歧视了。


